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[KATEGORI : PROPERTY] 
1. CEMPAKA BANGUN WATERPARK DI CIREBON 

JAKARTA - Pengembang Cempaka Group tetap ekspansi tahun ini, 

meski kondisi bisnis properti masih belum terlalu kencang bergulir 

tahun ini. 

 

Bila tidak ada halangan, pengembang ini bakal merealisasikan proyek 

properti pertama di luar kawasan Jabodetabek. Menurut Chief 

Executive Officer (CEO) Cempaka Group yang juga salah satu pendiri 

perusahaan ini, Teddy Budianto, pihaknya segera merealisasikan 

pembangunan superblok di Cilegon dengan nama Waterpark. "Kami 

segera menyelesaikan proyek Waterpark di Cilegon," katanya di 

penutupan atap apartemen Green Lake View, Sabtu (30/4) pekan lalu. 

 

Menurut Teddy, proyek tersebut tengah dalam proses perizinan. Bila 

izin sudah ditangan, pengembang yang dulu mulai berbisnis sebagai 

kontraktor proyek properti ini akan membangun proyek tersebut di 

tahun ini juga. 

 

Sayang, Teddy tidak memerinci nilai proyek properti tersebut. Yang 

jelas, proyek ini bakal berbentuk properti terpadu alias superblok. 

 

Proyek yang berada di atas lahan tujuh hektare ini akan terdiri dari 

hunian vertikal atau apartemen, komplek rumah toko atau ruko serta 

pusat perbelanjaan. 

 

Adapun untuk proyek Green Lake View, pengembang ini bakal 

membangun sebanyak 2.855 unit apartemen yang terbagi dalam 

empat menara. Saat ini baru tiga menara yang terbangun. Adapun 

menara yang keempat bakal segera menyusul dalam waktu dekat. 
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Setelah itu, Cempaka Group juga bakal membangun proyek hunian 

sejenis di bilangan Bintara, Bekasi Barat berlabel Bintara Residence. 

Proyek hunian jangkung yang mendapat penolakan dari warga sekitar 

proyek, tenitama warga Griya Bintara Indah ini, kata Teddy bakal 

diteruskan kelanjutannya. 

 

Ia berkata pihaknya tengah mengajukan izin HO atau izin gangguan 

kepada pemerintah setempat. Nah, bila proses perizinan sudah 

ditangan, pengembang ini bakal membangun tiga menara apartemen 

dan areal ruko. "Tahun depan kami berharap sudah bisa mendapat izin 

mendirikan bangunan (IMB)," harapnya. 

 

Sayangnya Teddy tidak bisa merinci target pendapatan Cempaka di 

akhir tahun ini. Tapi, dalam sebulan ia berharap bisa menjual sebanyak 

50 unit proyek apartemen. 

 

 

[KATEGORI : AIR TRANSPORTATION] 
2. JUNI, JALUR PENERBANGAN SELATAN JAWA 

DIOPERASIKAN 

JAKARTA - Lembaga Penyelenggara Pelayanan Navigasi Penerbangan 

Indonesia (LPPNPI/Airnav Indonesia) memproyeksikan jalur 

penerbangan di selatan Jawa mulai beroperasi untuk penerbangan 

niaga pada Juni 2016. Pasalnya. antara Kementerian Perhubungan 

(Kemenhub), Airnav, dan TNI AU telah menyepakati metode 

pengoperasian jalur penerbangan yang selama ini banyak digunakan 

untuk penerbangan latihan militer itu. 

 

Direktur Operasional LPPNPI Wisnu Darjono mengungkapkan, ketiga 

lembaga itu telah mengadakan pertemuan pada pekan lalu. Dalam 

pertemuan tersebut, kesepakatan antara tiga pihak itu terkait metode 

pengoperasian jalur selatan Jawa sudah hampir mencapai 90 %. 
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"Kami sudah rapat dan sudah ada 80-90 % titik temu. Ini tinggal TNI 

AU menyosialisasikan rencana penerbangan komersial di jalur selatan 

di internal mereka karena itu melintasi wilayah training area TNI AU," 

kata Wisnu di Jakarta, akhir pekan lalu. 

 

Lebih lanjut, Wisnu menerangkan, pihaknya juga perlu menggambar 

lebih detail terkait skema jalur selatan untuk penerbangan komersial, 

untuk kemudian disosialisasikan juga kepada stakeholders, terutama 

maskapai-maskapai baik operator penerbangan nasional maupun 

internasional. 

 

"Airnav Indonesia dan Kemenhub sudah bertemu dan tidak boleh 

langsung digunakan karena sifatnya prosedur dan berlaku 

internasional. Kan, ada pula penerbangan internasional di situ dari 

Jakarta, Bali, dan beyond Bali. Jadi, kami juga harus memublikasikan 

dan kami juga harus menggambar skema dengan lebih baik lagi. Tapi, 

kami harapkan dua atau tiga bulan ke depan sudah bisa dimainkan," 

ujar dia. 

 

Wisnu menekankan, dengan pembukaan jalur selatan Jawa untuk 

penerbangan komersial berarti kapasitas ruang udara terutama di atas 

Jawa pun bertambah sehingga trafik penerbangan khususnya ke 

wilayah timur Indonesia bisa ditambah pula. "Itu jalur penerbangan 

bertambah kapasitasnya, untuk di udara. Kalau di bandara, tergantung 

dari kapasitas bandara masing-masing," imbuh Wisnu. 

 

Terkait pembatasan pergerakan pesawat di Bandara Soekarno Hatta 

menjadi 60 pergerakan per jam, lanjut dia, hal tersebut tidak 

direalisasikan. Pasalnya, pihaknya saat ini masih melayani 72 

pergerakan per jam maksimal. "Faktanya tidak jadi dikurangi 

pergerakan pesawat. Itu masih tetap 72 pergerakan pesawat," jelas 

dia. 
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Direktur Jenderal Perhubungan Udara Kemenhub Suprasetyo sempat 

menyatakan, jalur selatan di Jawa dapat menjadi solusi kepadatan 

penerbangan di utara Jawa yang ditaksir menduduki peringkat ke-11 

terpadat di dunia. Selain itu, menurut dia, waktu tempuh antara barat 

ke timur dan sebaliknya melalui jalur selatan Jawa bisa lebih singkat. 

 

"Wilayah selatan di Jawa itu untuk penerbangan bisa dimanfaatkan. 

Waktu tempuh, ke Bali dari Jakarta pun bisa dilalui dengan lebih 

singkat dibandingkan melalui jalur utara Jawa," jelas Suprasetyo. 

 

Sementara itu, Direktur Operasional Garuda Indonesia Novianto 

Herupratomo sempat mengungkapkan, apabila pembukaan jalur 

selatan Jawa direalisasikan, Garuda kemungkinan akan mengubah 

rencana jangka panjang untuk penambahan rute penerbangan. "Kami 

pasti terbang ke selatan kalau jalurnya sudah dibuka," papar dia. 

 

Lebih jauh, Novianto menyatakan, dengan pembukaan jalur selatan 

Jawa diharapkan menghemat biaya operasi karena jalur selatan relatif 

tidak memutar dibandingkan jalur utara. "Selama ini selalu melewati 

sisi utara sehingga pesawat selalu memutar. Ini yang mengakibatkan 

waktu tempuh lebih lama dan biaya operasional jadi lebih mahal," 

ungkap dia. 

 

 

[KATEGORI : INFRASTRUCTURE] 
3. 8 TOL BARU SIAP DIFUNGSIKAN SAAT MUDIK 

JAKARTA - Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat 

(PUPR) merencanakan 133,14 kilometer (km) dari delapan ruas tol 

baru dapat difungsikan saat musim mudik Idul Fitri 2016. Delapan 

jalan tol itu terdiri atas enam tol Trans-Jawa, satu tol Trans-Sumatera, 

dan satu tol Jabodetabek. 
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Anggota Badan Pengatur Jalan Tol (BPJT) Unsur Profesi Kementerian 

PUPR Koentjahjo Pamboedi mengungkapkan, empat dari delapan ruas 

tol itu merupakan jalan tol baru yang sudah dan segera dioperasikan 

karena konstruksi sudah 100%. Keempat tol itu adalah Gempol-

Pasuruan seksi I Gempol-Rembang (14.70 km), Surabaya-Mojokerto 

seksi IV Krian-Mojokerto (18,47 km), Kertosono-Mojokerto seksi III 

Mojokerto Barat-Mojokerto Utara (5 km). 

 

"Lalu tol Pejagan-Pemalang seksi I Pejagan-Brebes Barat (14,2 km) 

dan II Brebes Barat-Brebes Timur (6 km) yang segera dioperasikan. 

Saat ini tol itu dalam tahap uji layak fungsi dan operasi. Mudah-

mudahan bulan Mei sudah dapat dioperasikan sehingga dapat dipakai 

untuk mudik," ungkap dia di Semarang, Jawa Tengah, baru-baru ini. 

 

Adapun empat tol yang masih konstruksi, tetapi akan akan difungsikan 

saat musim mudik Idul Fitri 2016 antara lain tol Semarang-Solo seksi 

III Bawen-Salatiga (17,57 km) serta Solo-Ngawi segmen Kertosuro-

Solo (11,1 km), segmen Solo-Karanganyar (10,28 km), dan segmen 

Karanganyar-Sragen (13,82 km). Selanjutnya, tol Cinere-Jagorawi 

seksi II Raya Bogor-Kukusan (6 km), dan Bakauheni-Terbanggi Besar 

paket 2 Lematang-Kotabaru (4 km) dan paket 3 Branti-Metro (12 km). 

 

"Tol-tol ini dapat difungsikan saat mudik, tetapi kondisi jalannya baru 

lean concrete atau baru lapisan dasar, belum daam bentuk rigid. 

Sedangkan di tol Bakauheni dapat dioperasionalkan sementara dengan 

kondisi jalan baru agregat kelas B," paparnya. 

 

Kendati demikian, sambung dia, pengoperasian sementara empat tol 

yang masih dikonstruksi itu lebih baik jika dibandingkan dengan 

operasional tol Pejagan-Pemalang seksi I pada tahun lain. Pada saat 

itu, kondisi jalan tol Pejagan-Pemalang bisa dilewati dengan jalan yang 

berupa pasir batu. "Saya kira ini lebih baik dibandingkan tahun lalu, 

yang berdebu saat panas dan becek saat hujan," ujarnya. 
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[KATEGORI : PROPERTY] 
4. INTILAND RESMIKAN SQ DOME JAKARTA 

JAKARTA - Pengembang properti, PT Intiland Development Tbk 

meresmikan South Quarter Dome (SQ Dome), Jakarta Selatan, Minggu 

(1/5) akhir pekan lalu. Ritel modern dan pusat gaya hidup itu menjadi 

bagian dari pengembangan tahap pertama kawasan perkantoran 

terpadu South Quarter, Jakarta Selatan. 

 

Direktur Pemasaran PT Intiland Development Tbk Susan Pranata 

menjelaskan, SQ Dome menjadi meeting point baru bagi para 

komunitas profesional di Jakarta Selatan. "Jadi SQ Dome ini, sebagai 

tempat bagi komunitas profesional maupun masyarakat untuk 

berkumpul, bertemu dan berkolaborasi. Dengan desain, konsep dan 

lingkungan yang unik, kami ingin menginspirasi siapapun yang datang 

ke SQ Dome," kata Susan, dalam pembukaan SQ Dome, di Jakarta, 

Minggu (1/5) akhir pekan lalu. 

 

SQ Dome memiliki luas 12.500 meter persegi (m2) dan berada di 

tengah kawasan South Quarter yang dikelilingi oleh tiga menara 

perkantoran. Saat ini, South Quarter menjadi pilihan perkantoran 

sejumlah perusahaan multinasional, antara lain Citi Indonesia, General 

Electric, Tupperware, Calmic dan Rentokil. 

 

Lewat desain bangunannya yang unik, South Quarter menjadi kawasan 

perkantoran terpadu dan terluas di sepanjang jalan TB Simatupang, 

Jakarta Selatan. Lokasi perkantoran ini ditopang oleh akses jalan tol 

dan dilewati jalur mass rapid transit (MRT). 

 

"Kami hadirkan South Quarter sebagai tempat yang menginspirasi, 

lingkungan kerja dirancang untuk meningkatkan produktifitas. Kami 

menyiapkan ruang ruang terbuka sebagai alternative tempat 

beraktifitas baik kerja maupun berdiskusi di SQ Dome," kata Susan. 
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RAMAH LINGKUNGAN 

Sementara itu, Head of Marketing South Quarter Jeannie Bruijn 

menambahkan, South Quarter memiliki desain unik dengan penerapan 

elemen ramah lingkungan. Desain itu rancang Tom Wright bersama 

konsultan arsitektur dan teknik Atkins yang juga menghasilkan 

sejumlah karya kelas dunia, termasuk Regatta di Jakarta. 

 

South Quarter merupakan salah satu bangunan hijau di Jakarta dan 

telah menerima sertifikasi Gold dalam design recognition dari Green 

Building Council Indonesia (GBCI). 

 

"SQ Dome ini okupansi nya sudah mencapai 70% dari total 53 unit ritel 

dan ditargetkan sebelum Lebaran 2016 sudah bisa 100%," kata 

Jeannie. 

 

Menurut Chandra Makmoen, direktur Proyek South Quarter, proyeknya 

dibangun di atas lahan seluas 7,2 hektare. Pada tahap pertama proyek 

ini memiliki tiga menara dengan total 120.000 m2 ruang perkantoran 

dan ruang komersial yaitu SQ Dome dengan luas 12.500 m2. 

 

"Investasi untuk tahap pertama ini tidak lebih dari Rp2 triliun," kata 

Chandra. 

 

Chief Operating Officer (COO) PT Intiland Development Tbk, Suhendro 

Prabowo, pernah mengatakan, tahun ini pihaknya menahan diri tidak 

melakukan ekspansi. Pengembang properti itu memfokuskan diri pada 

proyek yang sedang berjalan saat ini, yaitu di Jakarta dan Surabaya. 

 

"Kami tidak ekspansi proyek baru sementara ini, kami masih hati-hati 

melihat pasar," katanya. 
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Dia beralasan bahwa kondisi makro ekonomi yang belum stabil. 

Ditambah lagi, ujar dia, suku bunga perbankan masih tinggi. Hal itu 

berdampak kepada konsumen untuk melakukan pembelian di sektor 

properti. "Kalau BI rate turun dan suku bunga turun itu lebih bagus 

dan pastinya situasi jauh lebih baik," ujar dia. 

 

Suhendro mengatakan, meski tidak melakukan ekspansi proyek baru, 

bukan berarti tahun 2016 pihaknya menghentikan pembangunan dan 

penjualan. Perseroan tahun ini fokus untuk melanjutkan pembangunan 

proyek yang sudah ada termasuk pengembangan dari proyek-proyek 

lama yang tersebar di dua kota utama yakni Jakarta dan Surabaya. 

 

Menurut dia, pihaknya juga masih berkonsentrasi pada proyek seperti 

Aeropolis di Cengkareng, Telaga Bestari Tangerang, dan perkantoran 

South Quarter di koridor Simatupang, Jakarta Selatan. Lalu, 

pengembangan tahap II Regatta The Icon di Pantai Mutiara, Jakarta 

Utara dan Serenia Hills di Lebak Bulus, Jakarta Selatan. Sedangkan 

untuk di Surabaya, Intiland masih mengembangkan apartemen Graha 

Golf Spazio Tower. 

 

 

[KATEGORI : OIL AND GAS] 
5. PERTAMINA BERENCANA KEMBANGKAN TANGKI 

TIMBUN BBM SORONG 

JAKARTA - PT Pertamina (Persero) akan memperluas kapasitas tangki 

penimbunan Bahan Bakar Minyak (BBM) di Sorong, Papua Barat 

karena masih kurang memadai untuk memasok Pertalite di kota 

tersebut. 

 

General Manager TBBM Pertamina di Sorong, Eldi Hendrya mengatakan 

saat ini terdapat 11 tangki di TBBM Sorong yang berkapasitas 28 ribu 

kl, di mana sebanyak 60 persen dialokasikan untuk menimbun solar.  
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Angka tersebut, tambahnya, sudah sesuai dengan kebutuhan BBM di 

Sorong, sehingga tak ada ruang untuk menimbun Pertalite. 

 

Sebagai informasi, kebutuhan BBM Sorong mencapai 760 kiloliter (kl) 

per harinya, dengan BBM jenis Solar sebesar 320 kl per hari, BBM jenis 

Premium sebanyak 200 kl per hari, Avtur 90 kl per hari, dan minyak 

tanah sebesar 150 kl per hari. 

 

"Untuk di Papua Barat sebenarnya Pertalite sudah dijual di Manokwari, 

namun belum dijual di Sorong karena keterbatasan tangki. Kami harap 

Pertalite bisa ditimbun ketika tangki-tangki baru ini ditambahkan," 

jelasnya di Sorong, Papua Barat, Sabtu (30/4) lalu. 

 

Kendati demikian, Pertamina mengatakan masih mencari lahan yang 

tepat untuk membangun tangki-tangki baru khusus Pertalite ini. 

Namun pada tahap awal, TBBM Sorong tidak membangun tangki 

berkapasitas besar, yaitu hanya 400 hingga 500 kl per harinya. 

 

Kendati fokus pada penambahan tangki khusus Pertalite, perusahaan 

tetap menambah kapasitas tangki untuk BBM lainnya karena 

pertumbuhan konsumsinya yang lumayan tinggi. Menurut data 

perusahaan dalam tiga tahun terakhir, rata-rata pertumbuhan 

konsumsi Premium tercatat sembilan persen, sedangkan Solar bisa 

mencapai 10 persen per tahunnya. 

 

"Sebetulnya kami sudah siapkan tempat yang kini menjadi drumyard, 

di situ kira-kira bisa dibangun tangki-tangki dengan kapasitas 

mencapai lima ribu kl. Maka dari itu, kami bisa menambah kapasitas 

tangki BBM lain di luar Pertalite," jelasnya. 

 

Jika tangki-tangki ini selesai, rencananya Pertalite akan dipasok dari 

kilang (Refinery Unit/RU) VII milik perusahaan di Kasim, Papua Barat.  
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Namun, sampai saat ini kilang di Kasim belum bisa memproduksi 

Pertalite, baru sebatas BBM jenis Premium, Solar, dan residual 

pengolahan minyak. 

 

"Sebetulnya, kalau RU VII bisa produksi Pertalite maka semakin 

bagus," jelasnya. 

 

Perluasan TBBM Sorong sendiri sudah tercantum di dalam rencana 

investasi tangki timbun BBM perusahaan sampai tahun 2020 dengan 

kapasitas mencapai 7,2 juta kl. Peningkatan kapasitas TBBM Sorong 

sendiri rencananya akan terealisasi pada tahun 2020 dengan tambahan 

30 ribu kl per hari, sehingga nanti daya tampung TBBM Sorong 

mencapai 58 ribu kl per hari. 

 

 

[KATEGORI : PELUANG BISNIS] 
6. INDONESIA GANDENG INGGRIS, TEKEN 12 

KESEPAKATAN BISNIS SENILAI US$19,02 M 

JAKARTA - Pertemuan Jokowi dengan para pengusaha Inggris 

beberapa waktu lalu tengah menghasilkan 12 kesepakatan bisnis 

dalam berbagai sektor dengan nilai yang mencapai US$19,02 miliar, 

atau setara dengan Rp237 triliun. 

 

Dari 12 kesepakatan bisnis senilai Rp237 Triliun tersebut yang 

diperoleh dari para pengusaha Inggris diantaranya kami paparkan 

dengan detail sbb; 

 

Pertama, Jardine Matheson untuk perluasan investasi di sektor 

otomotif, infrastruktur, barang konsumsi, dan properti. Besarnya dana 

yang diinvestasikan senilai US$7,5 miliar; Separuh dari pendapatan 

konglomerat keluarga Keswick yg dulunya pedagang teh dan opium ini 

dari Astra International yg bergerak di bidang otomotif, perkebunan 

sawit, properti, dll. 
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Kedua, Unilever untuk perluasan investasi consumer product. 

Besarnya dana yang diinvestasikan senilai US$500 juta; Salah satunya 

mendirikan pabrik oleochemical (turunan olahan asam laureat dari 

kernel sawit), pabrik tersebut akan didirikan di wilayah KEK Sei 

Mangkei. Besarnya dana yang diinvestasikan senilai Rp2 triliun. 

 

Ketiga, Glaxo Smith Kline (GSK) untuk perluasan investasi di bidang 

farmasi. Besarnya dana yang diinvestasikan senilai US$13,1 juta. 

 

Keempat, BP untuk perluasan proyek migas Tangguh di Papua, 

dengan besarnya dana yang diinvestasikan senilai US$8 miliar; 40% 

produksi LNG dipasarkan di dalam negeri, sisanya diekspor ke Cina, 

Jepang, dan Korea. Blok Tangguh dikelola oleh berbagai konsorsium, 

terbesar BP (37%). 

 

Kelima, NV Vogt UK Ltd, untuk investasi pada sektor energi 

terbarukan yakni, Pembangkit Listrik Tenaga Surya (PLTS). Besarnya 

dana yang diinvestasikan senilai US$200 juta. 

 

Keenam, HSBC untuk perluasan dan pengintegrasian Bank Ekonomi, 

Besarnya dana yang diinvestasikan senilai US$1,2 miliar. 

 

Ketujuh, Nuovito untuk investasi pada pengelolaan sampah sebagai 

penunjang industri migas, dengan besarnya dana yang diinvestasikan 

senilai US$100 juta. 

 

Kedelapan, Kerjasama Lyca mobile dengan Nuansa Group di bidang 

telekomunikasi, dengan besarnya dana yang diinvestasikan senilai 

US$200 juta. 

 

Kesembilan, April Group dengan UK Roxcel Group, investasi 

digelontorkan pada sektor industri yakni, untuk pemasaran produk 

kertas (pulp & paper) ke Inggris. Besarnya dana yang diinvestasikan 

senilai US$12 juta. 
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Kesepuluh, Aggreko Energy Services untuk investasi pada sektor 

energi yakni, Pembangkit Listrik Tenaga Diesel (PLTD). Besarnya dana 

yang diinvestasikan senilai US$35,5 juta. 

 

Kesebelas, Garuda Indonesia dengan Rolls Royce dan Airbus dibidang 

aviasi, dengan besarnya dana yang diinvestasikan senilai US$1,2 

miliar. 

 

Keduabelas, SBS Internasional untuk kerjasama pada sektor energi 

yakni, pembangkit listrik dengan besarnya dana yang diinvestasikan 

senilai US$60 juta. 

 

Disamping itu, ada juga kerjasama antara Kamar Dagang dan Industri 

(Kadin) Indonesia dengan British Chamber of Commerce. 

 

 

[KATEGORI : MARINE TRANSPORTATION] 
7. KKP TUNTASKAN TENDER 3.450 KAPAL NELAYAN 

JAKARTA - Kementerian Kelautan dan Perikanan (KKP) akhirnya 

merampungkan lelang kapal dan alat tangkap bantuan untuk nelayan. 

KKP optimistis pengadaan kapal dan alat tangkap bisa terealisasi pada 

Mei 2016. 

 

Direktur Jenderal Perikanan Tangkap KKP Narmoko Prasmadji 

mengatakan, bantuan kapal dan alat tangkap menjadi program 

prioritas tahun ini, selain asuransi nelayan. "Program bantuan kapal 

saat ini sudah memasuki proses lelang melalui e-catalog," ujarnya, 

akhir pekan lain. 

 

Tahun ini, KKP akan membagikan bantuan kapal sebanyak 3.450 unit 

dengan nilai total Rp2,09 triliun. Kapal terdiri dari 1.510 unit kapal 

tangkap berbobot di bawah 5 gross ton (GT), 1.020 unit kapal 5 GT,  

 

 



 

 

Hal 13 

 

 

 

690 unit kapal 10 GT, 200 unit kapal 20 GT, serta 30 unit kapal 25 GT. 

Selain itu, ada pula lima unit kapal angkut dengan freezer berukuran 

30 GT. 

 

Sementara bantuan alat tangkap sebanyak 14.782 unit dengan nilai 

total Rp436 miliar. Alat tangkap terdiri dari 8.300 paket gillnet, 750 

paket bubu ikan, 2.031 paket bubu rajungan, 1.400 paket rawai dasar, 

1.100 paket handline, 500 paket pancing tonda, serta 700 paket pole 

and line. 

 

Direktur Kapal Perikanan Direktorat Jenderal Perikanan Tangkap KKP 

Minhadi Noer Sjamsu menambahkan, KKP baru membuka lelang pada 

pertengahan bulan April 2016. Lelang sendiri akan berakhir pada 2 Mei 

2015. 

 

Sebelumnya, KKP menarget kan proses lelang maupun 

penandatanganan kontrak pengadaan sudah selesai seluruhnya pada 

kuartal I-2016. Tapi karena proses lelang molor, KKP pun mengundur 

kontrak menjadi akhir Mei 2016. 

 

Meski begitu, Minhadi mengaku tidak khawatir bantuan kapal dan alat 

tangkap akan terlambat sampai ke nelayan. "Jumlah yang paling 

banyak adalah kapal kecil yang pembuatannya tidak memakan waktu 

lama," jelasnya, Minggu (1/5) akhir pekan lalu. 

 

Sampai dengan akhir pekan lalu, KKP sudah menjaring 1.315 peminat 

lelang pengadaan kapal. Peminat paling banyak adalah untuk kapal 

kecil berbobot di bawah 5 GT serta 5 GT. 

 

Sebelumnya, Ketua Umum Ikatan Perusahaan Industri Kapal dan 

Sarana Lepas Pantai Indonesia (Iperindo) Eddy Kumiawan menilai 

pengadaan kapal dan alat tangkap ini menjadi peluang bagi industri 

kapal dalam negeri. 
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Apalagi, pembuatan kapal nelayan tidak membutuhkan teknologi 

mutakhir dan perusahaan lokal semua mampu membuatnya. 

 

 

[KATEGORI : GEOTHERMAL] 
8. PLN BIDIK ASET PROYEK GEOTHERMAL MILIK 

CHEVRON 

JAKARTA - Rencana Chevron Corporation menjual aset geothermal di 

Indonesia dan Filipina nampaknya terus mendapat sambutan hangat 

dari investor. Buktinya, ada beberapa perusahaan energi di Indonesia 

yang sudah menyatakan minat untuk membeli aset sumber energi 

terbarukan tersebut. 

 

Perusahaan yang paling anyar menyatakan minat untuk memiliki aset 

Chevron di lereng Gunung Salak dan Darajat ini adalah PT Perusahaan 

Listrik Negara (PLN). Di dua lokasi ini, Chevron mengoperasikan ladang 

geothermal sekaligus pembangkit berkapasitas 647 megawatt (MW). 

 

Direktur Utama PLN Sofyan Basir mengatakan, PLN memang berniat 

untuk menawar aset geothermal Chevron yang ada Indonesia. "Kami 

sedang membicarakannya dengan Kementerian BUMN. Nanti kalau 

sudah ada kabar baiknya nanti akan kami informasikan kembali," ujar 

Sofyan, Minggu (1/5) akhir pekan lalu. 

 

PLN harus mendapatkan lampu hijau dari pemegang saham dalam hal 

ini Kementerian BUMN. Karenanya, hingga kini manajemen PLN belum 

memiliki ancar-ancar berapa dana yang akan disiapkan untuk akuisisi 

membangkit panas bumi tersebut. 

 

Hanya. "Kami belum menyiapkan berapa dananya, belum tahu 

penawaran berapa karena sekarang baru melakukan due diligence," 

jelas Sofyan. 
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Memang Chevron tak cuma menjual aset geothermal mereka di 

Indonesia. Raksasa energi asal Amerika Serikat ini juga menawarkan 

aset-asetnya di Filipina, yakni pembangkit Tiwi dan Makiling-Banahaw 

(Mak Ban) di Pulau Luzon dengan kapasitas 692 MW. 

 

BERSAING DENGAN ASING 

Peminat aset geothermal milik Chevron juga bukan cuma PLN. 

Berdasarkan catatan, di dalam negeri ada dua perusahaan lain yang 

menyatakan minat untuk membeli. 

 

Pertama Medco Power yang juga anak usaha dari Medco Energy 

Internasional Tbk. "Aset-aset geothermal milik Chevron merupakan 

aset-aset yang sudah provent," kata Presiden Direktur Medco Power 

Indonesia Fazil Erwin Alfitri. Peminat kedua adalah PT Pertamina. 

 

Selain investor lokal, investor global yang juga meminati aset Chevron 

adalah Engie S. A., asal Prancis dan Marubeni dari Jepang. Memang 

belum jelas benar berapa nilai aset yang wajar bagi geothermal ini. 

 

Tapi, sebelumnya, Chevron pernah menyebut perusahaan ini sudah 

keluar duit tak kurang dari US$3 miliar untuk berinvestasi geothermal 

di Indonesia dan Filipina. Salah satu sumber kantor berita juga 

menyebut, perkiraan nilai aset Chevron yang dilego mencapai US$3 

miliar. 

 

Corporate Communication Manager Chevron Indonesia Donny 

Indrawan mengatakan, kebyakan perusahaan ini sejak lama adalah 

untuk tidak berkomentar atas rencana divestasi aset-aset perusahaan 

tersebut. 

 

Hanya, ia menegaskan, kajian divestasi atas portofolio yang 

perusahaan miliki merupakan proses bisnis biasa dalam perusahaan.  
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Proses divestasi juga dilakukan demi memastikan aset-aset 

perusahaan sejalan dengan rencana bisnis strategis Chevron. 

 

Namun, sebagai gambaran Chevron Coproration sejak awal tahun ini 

terus melakukan restrukturisasi bisnis secara global. 

 

Langkah ini mereka lakukan untuk menghadapi tekanan harga minyak 

mentah di pasar dunia yang harganya masih dalam tren melorot. 

Karenanya, perusahaan ini tengah fokus untuk mengurus aset yang 

mendatangkan cuan yang terbilang besar. 

 

Salah satu bentuk efisiensi, di Indonesia Chevron sebelumnya telah 

memangkas jumlah karyawan. Dalam catatan, perusahaan ini bahkan 

telah memberikan laporan kepada Satuan Kerja Khusus Pelaksana 

Kegiatan Usaha Hulu Minyak dan Gas Bumi bahwa hingga pertengahan 

April 2016 sudah mengurangi karyawan sebanyak 750 orang. 

 

Proyek Geothermal Chevron di Indonesia 
Potensi listrik geothermal di Indonesia: 27.700 megawatts. 
Lokasi PLTC Chevron : Gunung Salak dan Gunung Dradjat. 
Kapasitas Salak 370 megawatt. 

Derajat 240 megawatt. 
  

Peminat Aset Geotermal Chevron 
1. Medco Power, menyatakan minat dan sedang melihat data aset 
atawa due diligence. 
2. PT PLN, tengah melakukan due diligence aset geothermal Chevron. 
3. Pertamina menyatakan minat dan ingin membuka data room 
geothermal Chevron. 
4. Di tingkat global, dua perusahaan global yakni Engie S.A. asal 
Prancis dan Marubeni dari Jepang juga menyatakan minat untuk 
membeli aset Chevron di Asia Tenggara, yakni Indonesia dan Filipina 
yang diprediksi harganya total sekitar US$3 miliar. 

Sumber; Riset 
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[KATEGORI : PROPERTY] 
9. TENTREM GROUP BANGUN HOTEL TERPADU DI 

SEMARANG 

SEMARANG - Jaringan Hotel Tentrem Group melakukan 

groundbreaking Pembangunan hotel terpadu, yakni gabungan hotel, 

mal dan apartemen di Semarang, Jumat (29/4) pekan lalu.  

 

Groundbreaking dihadiri ratusan undangan para pebisnis dan pejabat 

di Jateng. Hadir Gubemur Jateng Ganjar Pranowo. Wali Kota Semarang 

Hendrar Pribadi, Kapolda Jateng Irjen Pol Condro Kirono, dan Pangdam 

IV/Diponegono Mayjen TNI Jaswandi. Tampak pula Panglima TNI 

Jenderal Gatot Mumantyo. 

 

Pemilik jaringan Hotel Tentrem Group adalah keluarga besar jamu dan 

farmasi Sido Muncul. Penanggung jawab jaringan hotel Tentrem David 

Hidayat mengatakan, hotel, mall dan apartemen Tentrem Semarang 

ditargetkan untuk kelas menengah keatas. Berlokasi strategis di 

kawasan bisnis dan perkantoran Simpanglima, hotel terpadu ini 

menempati lahan seluas 8.400 meter persegi. 

 

Hotel ini memiliki bangunan seluas 85.000 meter persegi, dengan dua 

tower yakni tower hotel dan apartemen setinggi 76 meter, dengan 18 

lantai dan 4 basement. 

 

Untuk tower hotel rencananya akan memiliki 216 kamar dengan tipe 

deluxe, premier, executive, dan president suite. Tower apartemen 

berisi 80 unit terdiri atas 38 unit bertipe dua bedrooms dan 38 unit 

bertipe tiga bedrooms dan 8 unit penthouse. 

 

Sedangkan mall memiliki fasilitas super market, gedung bioskop, 

meeting room, gym center dan utility room. 
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"Kedua tower akan dihubungkan dengan skybridge setinggi enam 

lantai dimulai dari lantai kedua tower apartemen, dimana skybridge itu 

terdiri area retail sebanyak 3 lantai dan Parkir 2 lantai serta roof yang 

berfungsi sebagainya fasilitas hotel dan apartemen," ujar David. 

 

 

[KATEGORI : AGRICULTURE] 
10. REVITALISASI PABRIK GULA, RNI CARI 

INVESTOR 

JAKARTA - Demi menggenjot produktivitas pabrik gula, PT Rajawali 

Nusantara Indonesia (RNI) berencana melakukan revitalisasi pabrik 

gula (PG) di Subang, Jawa Barat. Perusahaan pelat merah itu pun 

mengundang investor untuk kerjasama operasi (KSO). 

 

Direktur Utama RNI B. Didik Prasetyo bilang, perusahaannya sudah 

membuka beauty contest beberapa waktu lalu, namun hanya dua 

calon investor yang berminat, yaitu Olam International asal Singapura 

serta MSM Malaysia Holdings Berhad asal Malaysia. "Saat ini, kami 

adakan beauty contest lagi dan terbuka bagi siapapun," ujar Didik, 

Senin (2/5) kemarin. 

 

Didik menjelaskan, perusahaannya mengundang investor karena 

revitalisasi butuh pendanaan yang tidak sedikit. Sayang, dia tidak 

menyebut estimasi kebutuhan dananya. "PG tersebut merugi lima 

tahun berturut-turut. Target kami tahun ini yang penting bisa menutup 

kerugian dan membayar hutang," ujarnya. 

 

Sebagai informasi, RNI mengoperasikan delapan pabrik gula. Didik 

bilang, apabila KSO PG Subang berjalan sukses, akan menjadi 

percontohan untuk revitalisasi tujuh PG lainnya. Dari delapan PG 

tersebut, RNI membidik produksi gula konsumsi sebanyak 361.000 ton 

tahun ini. Target tersebut tumbuh dari realisasi produksi sebanyak 

323.000 ton tahun lalu. 
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Setiap tahun, RNI menyerap 5,5 juta ton-6 juta ton tebu yang berasal 

dari tebu rakyat sebesar 70%-80% dan sisanya dari perkebunan 

sendiri. Perkebunan RNI saat ini kurang lebih seluas 16.000 hektare 

(ha). 

 

Seperti diketahui, RNI bersama dengan perusahaan BUMN gula lain 

seperti PT Perkebunan Nusantara (PTPN) X dan PTPN XII menargetkan 

bisa memproduksi gula konsumsi sebanyak 1,6 juta ton. Adapun target 

produksi gula konsumsi secara nasional mencapai 2,6 juta ton. 

 

Sementara itu, untuk menunjukkan keseriusannya, Co-Founder dan 

CEO Group Olam International Sunny George Verghese menemui Wakil 

Presiden Jusuf Kalla, Kamis (28/4) pekan lalu. 

 

Seperti dikutip dari situs resmi wakil presiden, Verghese menyambut 

baik langkah pemerintah yang telah mengeluarkan paket kebijakan di 

bidang ekonomi dengan menetapkan Daftar Negatif Investasi (DNI), 

sehingga partisipasi swasta sangat dimungkinkan. "Kami dalam tahap 

pembicaraan dengan RNI untuk menjajaki kerjasama di bidang industri 

gula dan mencari lahan pertanian yang baik di Subang," ujarnya. 

 

 

[KATEGORI : PROPERTY] 
11. ENSO CIBITUNG BEROPERASI AKHIR 2016 

JAKARTA - PT Bekasi Fajar Industrial Estate Tbk. akan 

mengoperasikan proyek komersial pertamanya yakni Hotel Enso di 

Cibitung, Bekasi, Jawa Barat, pada akhir tahun ini sebagai lini bisnis 

baru untuk mendukung sumber perdapatan berulang. 

 

Head of Investor Relation PT Bekasi Fajar Industrial Estate Tks. (BEST) 

Asa Siahaan mengatakan, sejak tahun lalu perusahaan mulai masuk ke 

lini bisnis properti komersial setelah selama ini fokus pada bisnis 

pengelolaan lahan industri. 
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Setelah pemancangan tiang perdana pada pertengahan Juni 2015, di 

kawasan industri MM2100, Cibitung, Bekasi, proyek ini ditargetkan 

rampung pada kuartal ketiga tahun ini. 

 

"Selesai konstruksinya sekitar kuartal ketiga tahun ini, kuartal 

keempat kami sudah bisa soft opening. Investasinya sekitar US$12 

juta atau kira-kira Rp150 miliar," katanya, pekan lalu. 

 

 

[KATEGORI : INFRASTRUCTURE] 
12. JALUR LRT SUNGAI MUSI DIBANGUN AGUSTUS 

PALEMBANG - Pembangunan tiang pancang jalur kereta api ringan di 

Palembang yang melintasi Sungai Musi sepanjang 400 meter 

ditargetkan mulai Agustus 2016. 

 

Manager Zona 4 Proyek LRT Palembang PT Waskita (Persero), Asmo 

Budi Maryoto, mengatakan pengerjaan tiang pancang untuk moda 

transportasi itu butuh waktu sekitar satu tahun. "Kami mulai awal 

Agustus 2016, pengerjaannya sekitar satu tahun, jalurnya sendiri 

sepanjang 400 meter," katanya, Senin (2/5) kemarin. 

 

Asmo mengatakan nantinya jalur LRT yang berada di atas Sungai Musi 

itu akan bersebelahan dengan Jembatan Ampera. 

 

Jalur LRT di Sungai Musi itu sendiri merupakan bagian yang vital 

karena menghubungkan bagian hulu dengan hilir Kota Palembang, 

yang mana Kawasan Jakabaring terletak di bagian hulu kota itu. 

Menurutnya tantangan pembangunan tiang pancang di atas sungai 

adalah terkait lalu lintas di sungai itu. 

 

Sungai Musi merupakan urat nadi perekonomian Sumsel yang mana 

arus angkutan sungai mulai dari kapal pengangkut komoditas ekspor 

hingga transportasi warga melalui sungai itu.  
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"Kendalanya mengatur arus lalu lintas kapal di Sungai Musi, kami 

harus mencari waktu yang tepat yakni ketika lalu lintas tidak padat," 

katanya. 

 

Lebih teknis, Asmo mengatakan, jarak antara jalur LRT dengan 

Jembatan Ampera sekitar 10 meter. 

 

Kepala Dinas Perhubungan, Komunikasi dan Informatika Sumsel, 

Nasrun Umar, mengatakan pembangunan tiang pancang Sungai Musi 

merupakan fase yang kritis dalam proyek LRT Palembang. 

 

"Progres pembangunan mulai dari 0%-15% merupakan lintasan yang 

kritis karena saat itu adalah pengerjaan konstruksi [tiang pancang], 

terutama untuk pemancangan di Sungai Musi," paparnya. Nasrun 

mengatakan progres konstruksi sampai 15% itu diharapkan tercapai 

pada akhir tahun ini. 

 

 

[KATEGORI : INFRASTRUCTURE] 
13. PEMBANGUNAN BENDUNGAN NAPUNGGETE 

DIPERCEPAT 

JAKARTA - Pemerintah mempercepat pembangunan Bendungan 

Napunggete di NTT yang semula akan dikerjakan pada 2017 menjadi 

Oktober 2016. Hal itu karena belum maksimalnya akses kebutuhan air 

bersih yang diterima warga NTT. 

 

Menteri Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat Basoeki 

Hadimoeljono mengatakan, selama ini sebagian besar warga mampu 

mendapatkan air bersih melalui sumor bor yang dikelola oleh PDAM 

dengan menggunakan mesin pompa. 
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Bahkan, sebagian besar warga di wilayah pedesaan belum terjangkau 

oleh sistem perpipaan sehingga masyarakat harus mengambil air 

langsung dari sumber air yang lokasinya cukup jauh. 

 

"Apalagi pembangunan ini juga merupakan salah satu program 

pemerintah pusat dalam mewujudkan ketahanan air dan diharapkan 

mampu menjawab persoalan krisis air bersih di NTT," ujarnya melalui 

siaran pers, Senin (2/5) kemarin. 

 

 

[KATEGORI : OIL AND GAS] 
14. PEMERINTAH DORONG PGN BANGUN PIPA 

JAKARTA - Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) 

menargetkan membangun jaringan gas ke rumah tangga pada kurun 

waktu 2015-2019 bisa mencapai 1,3 juta sambungan, dengan 

investasi Rp18,2 triliun. Proyek jangka panjang ini bisa mengurangi 

subsidi elpiji. 

 

Ada dua perusahaan negara yang membangun jaringan gas nasional, 

yakni PT Perusahaan Gas Negara Tbk (PGN) dan juga PT Pertamina 

Gas (Pertagas). Kali ini Menteri ESDM Sudirman Said meresmikan 

proyek pipa gas milik PGN di Surabaya, Jawa Timur. 

 

Sudirman menyatakan, pemerintah menghitung, dengan 1,3 juta 

sambungan hingga 2019, penghematan subsidi bisa mencapai Rp936 

miliar. Ada dua sumber penghematan. Pertama, penghematan per 

rumah tangga per tahun yang berpindah dari elpiji 3 kg ke gas alam 

Rp180.000 per bulan. Asumsinya, tiap rumah tangga menggunakan 

tiga tabung LPG per bulan. 

 

Kedua, penghematan dari subsidi per rumah tangga Rp540.000 per per 

tahun. Dengan asumsi subsidi Rp5.000 per kg. Dari sini, total 

penghematan subsidi per keluarga per tahun mencapai Rp720.000. 
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Dari target 1,3 juta sambungan rumah (SR) yang sudah terbangun 

sebanyak 204.766 sambungan. Dengan dana APBN setiap tahun 

hingga 2019, pemerintah akan membangun 900.000 sambungan. 

Sementara PGN bertugas membangun 106.627 sambungan dan 

Pertamina sebanyak 88.607 sambungan. 

 

"Sesuai dengan target bauran energi nasional pada tahun 2025, kami 

ingin menurunkan penggunaan minyak bumi dan meningkatkan 

penggunaan gas bumi. Salah satu caranya adalah melalui penggunaan 

Jaringan Gas Bumi untuk rumah tangga," kata Sudirman dalam acara 

Peresmian dan groundbreaking Pembangunan Jaringan Gas di 

Kampung Kue, Surabaya, Senin (1/5) kemarin. 

 

Direktur Utama PGN Hendi Prio Santoso bilang, PGN akan membangun 

sekitar 24.000 sambungan gas rumah tangga, dengan nilai proyek 

Rp285,21 miliar di beberapa wilayah Surabaya. Proyek ini merupakan 

perluasan jaringan yang sudah ada. "Di Surabaya kami sudah melayani 

ke sekitar 15.000 rumah tangga, 142 usaha kecil menengah, 192 

pelanggan komersial dan 163 industri besar," ujarnya. 

 

Proyek jaringan gas ini akan dibangun PT Hutama Karya dengan target 

pemasangan per hari adalah pipa sepajang 1 km untuk 150 alamat 

rumah. "Progres sampai saat ini sudah terverifikasi 60% alamat dan 

kemauan berlangganan gas bumi dari target 24.000 SR," kata dia. 

Hingga kini PGN telah menyalurkan gas bumi ke lebih dari 116.400 

rumah tangga, 1879 usaha komersial mal, hotel, rumah sakit, 1576 

industri besar dan pembangkit listrik. 
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[KATEGORI : LAND TRANSPORTATION] 
15. JAKPRO MATANGKAN AMDAL PROYEK LRT 

JAKARTA 

JAKARTA - PT Jakarta Propertindo atau Jakpro saat ini masih 

menyiapkan berbagai mekanisme termasuk kerangka acuan analisis 

mengenai dampak lingkungan hidup untuk pembangunan kereta 

ringan atau light rail transit (LRT). 

 

Dirut Jakpro Satya Heragandhi mengatakan untuk proyek 

pembangunan LRT saat ini masih membutuhkan banyak persiapan 

sebelum pembangunan fisik proyek LRT. 

 

"Saat masih dalam persiapan, masih banyak persiapan, seperti 

mekanisme pendanaannya bagaimana dan apa yang harus dilakukan," 

kata Satya saat ditemui di Balai Kota, Selasa (26/4) pekan lalu. 

 

Selain itu, Dia mengatakan saat ini tengah membahas kerangka 

AMDAL agar kemudian dapat dikomunikasikan kepada masyarakat 

yang terkena dampak saat dimulainya pembangunan LRT. "Tadi ini 

dibicarakan lintas departemen. Bagaimana komunikasinya dengan 

baik. Supaya LRT-nya juga bisa jadi dengan baik," ujarnya. 

 

Lebih lanjut, yang tengah difokuskan saat ini adalah pembangunan 

untuk LRT Jakarta Fase 1A dengan rute sepanjang enam kilometer 

guna mengejar pelaksanaan Asean Games 2018. Rute tersebut akan 

dilewati oleh Asean Games yakni Kelapa Gading-Velodrome-Equistrian. 

 

Meski begitu, Jakpro masih memiliki kewajiban untuk kilometer 

berikutnya. Selanjutnya nanti dilanjutkan cross ke Dukuh Atas. Apalagi 

di Dukuh Atas akan dibangun airport link dari Dukuh Atas ke Bandara 

Soekarno-Hatta. 

 

 

 



 

 

Hal 25 

 

 

 

Secara Terpisah, Deputi Gubernur DKI Jakarta Bidang Industri, 

Perdagangan dan Transportasi Sutanto Suhodho menambahkan bahwa 

Amdal juga digunakan sebagai prasyarat sebelum memulai proyek 

pembangunan. 

 

"Itu memang prasyarat yang harus dipenuhi, sebenarnya bukan hanya 

Amdal mengenai lingkungan saja, melainkan termasuk juga amdal lalu 

lintas juga diingatkan," kata Sutanto. 

 

Kajian Amdal itu masih dalam proses kelengkapan data. Pasalnya 

terdapat beberapa data yang harus dilengkapi, seperti data terkait 

urusan tanah dan lingkungan. 

 

Lebih lanjut, bila kelengkapan data sudah terpenuhi, akan dilakukan 

proses sosialisasi supaya publik dapat berperan dalam memberikan 

saran. Sosialisasi ditarget selesai dalam satu bulan untuk dilanjutkan 

dengan penyelesaian detailed engineering design Agustus. 

 

 

[KATEGORI : INFO TENDER] 
16. STATISTIC PROVINCE PER DAY MEI 2016 

Selasa, 03 Mei 2016 ada 939 tender proyek yg disiarkan di 

www.tender-indonesia.com  

 

Menurut data sampling kami, disalah satu Provinsi di Indonesia, yaitu 

Kepulauan Babel terdapat beberapa tender seperti : 

 

Civil Construction : 1 

Consultant : 1 

Mechanical Equipment & Spare Parts : 5 

 

Total Tender : 7 

 

 

http://www.tender-indonesia.com/
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 [KATEGORI : INFO TENDER] 
17. TOTAL UPDATE TENDER SELASA, 03 MEI 2016 

SEBANYAK 939 PROYEK TENDER 

Tender Update Hari Ini Sebanyak 939 Dengan Penender Terbanyak Oil, 

Gas & Electricity Dari  Pertamina EP Dengan 4 Tender, Diikuti Oleh  

PLN (Persero) Pembangkitan Sumatera Bagian Utara Dengan 4 Tender. 

Adapun beberapa tender menarik ialah : 

 

1. Pengadaan  Bearing  Cam Angle  For CV Turbine  PLTU #3/4 

Without  Housing PT. PJB Unit Pembangkitan Gresik - Pemilik 

proyek : PJB Unit Pembangkit Gresik. 

2. Pengadaan   Material   Dan   Jasa   Major   Overhaul   (Plus   

Penggantian Crankshaft)      Mesin   Allen   3016   NS.:   

D6/50301-03   PLTD   Labuhan   Area Sumbawa PT PLN 

(Persero) Wilayah Nusa Tenggara Barat  - Pemilik Proyek : PLN 

(Persero) Wilayah Nusa Tenggara Barat. 

3. Jasa Inspeksi Piping Dan Pipeline Cikarang Tegalpacing 

Development Project, PT Pertamina EP - Pemilik Proyek : 

Pertamina EP. 
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